
CÂMARA MUNICIPAL DE SONORA 

SESSAO ORDINARIA DO DIA 18 DE SETEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE 
E TRES. 

Aos dezoito dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte três, reuniram-se 
ordinariamente no Plenário da Câmara Municipal de Sonora, Estado de Mato do Grosso 
do Sul, denominado Maísa de Castro Amaral, sito a Rua Adalberto Bozoki n° 305, com 
a presença de todos os Vereadores e Vereadoras, sob a proteção de Deus o Senhor 
Presidente Vereador Jansen Peixoto Barbosa, declarou aberta a presente Sessão. Em 
seguinte o senhor Presidente em conformidade com o artigo 139 do Regime Interno 
colocou a Ata da Sessão anterior em votação, findada a fase de discussão a mesma 
aprovada por unanimidade. Expediente: Oficio que o 1° Secretario faz a leitura. Matéria 
apresentada pelos senhores (as) vereadores (as).1° Requerimento n° 03/2023. 2° 
Indicação n° 41/2023. 3° Moção de Apoio n° 001/2023. Matéria vindas do Poder 
Executivo: Projeto de Lei n° 466/2023 ". Autoriza o Poder Executivo Municipal a firma 
termo de fomento, com a Associação de pais e Amigos dos Excepcionais-APAE e dá 
outras providencias". Uso da Tribuna: Fez uso da palavra o Vereador Alex Campos, 
após cumprimentar a todos, falou de um fato que aconteceu na fazenda lagoa da serra, 
onde um raio ocasionou um incêndio que logo foi contornado, parabenizou os 
fazendeiros daquela região que ajudaram no controle do fogo para não chegar na mata 
que estava bem próxima. Relatou que teve mais uma morte em nossa cidade, que está 
muito preocupado com as danceterias de nossa cidade, as quais tem facilidade para 
conseguir o alvará e a vizinhança toda reclama do barulho, estamos vendo acidentes 
com arma branca, com arma de fogo dentro e nas proximidades das danceterias, não 
podemos ficar de braço cruzando temos que desenvolver um projeto aonde as próximas 
sejam localizadas afastadas da cidade, finalizou desejando uma boa noite a todos. Em 
seguida fez uso da palavra o Vereador Jose Fabio dos Santos, após cumprimentar a 
todos, falou sobre seu Requerimento solicitou a todos os Vereadores (as) a colaboração 
na aprovação do mesmo, uma vez que vê atraso nas obras mencionadas e a sua 
preocupação é devido ouvir da população questionamentos sobre a mesma, portanto 
solicita ao Executivo que nos de uma resposta porque vai começa o período de chuvas 
e as obra estão inacabadas, fica aqui meu apelo aos Senhores e Senhoras Vereadores 
e vereadoras que possamos encaminhar esse Requerimento e ter uma resposta 
plausível. Ordem do Dia: 1° Projeto de Resolução n° 004/2023 Dispõe sobre o 
Regime de Suprimento de Fundos e dá outras Providencias". Aprovada por 
unanimidade. 2° Requerimento n° 03/2023. Aprovado por unanimidade. 3° Moção de 
Apoio n° 001/2023. Sendo que após a leitura e findada a fase de discussão todas as 
matérias foram aprovadas por unanimidade. Explicações Pessoais: Fez uso da 
palavra o Vereador Arnaldo Pereira de Souza, após cumprimentar a todos, falou da 
indicação do Vereador Deuzimar, sobre ajuda financeira da festa da Padroeira, está 
sendo estudado uma forma legal para atender a mesma, sobre a Indicação da 
Vereadora Flavia, sobre a piscina está sendo feito o projeto para dar início da 
construção da mesma. Em seguida falou da agenda da semana passada onde 
juntamente com o P f ito e as Vereadoras Flávia e Vera, esteve no gabinete do do 
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Deputado Vander Loubet, onde parabeniza o Prefeito Enelto pelo seu trabalho, e que 
junto com a Vereadora Flavia e Vera encaminhou oficio solicitando cinco ônibus parra 
o Município, o qual se prontificou em nos atender. Também estiveram no gabinete do 
Deputado Luiz Ovando, onde o mesmo se propôs a nos ajudar e o Beto Pereira tem f 
um compromisso de uma emenda no valor de um milhão de reais e ser dobrando pelo 
Governador para esse ano, O Nelsinho Trad falou que Sonora está sendo muito bem 
representada e direcionou uma emenda de um milhão de reais para investimento no 
Balneário Municipal. E sobre os consertos dos das ruas até trinta dias vai entregar as 
obras, finalizou desejando uma excelente semana a todos. Em seguida fez uso da 
palavra o Vereador Dalmi - Tuta, cumprimentou a todos agradecendo a Deus por mais 
essa oportunidade, em nome do Presidente cumprimentou os Vereadores e 
Vereadoras, deixou registrada a visita que recebemos hoje dos alunos do quinto ano B, 
parabenizar a Diretora Jaqueline Valentim e a Professora Sandra, as quais 
acompanharam os alunos e que nessa noite passamos demonstrar como funciona os 
trabalhos legislativos. Em seguida falou de sua Indicação que propôs onde solicita ao 
Executivo viabilizar o pagamento de pernoite para os servidores que se deslocam para 
trabalha na zona rural, essa indicação remete ao reconhecimento a esses servidores. 
Parabenizou a Prefeitura Municipal de Sonora em nome do Prefeito Enelto Ramos da 
Gerente de Educação Clotilde e toda equipe do Runners e todas as pessoas que fizeram 
parte da segunda corrida da Independência de nosso Município. Parabenizou todos os 
envolvidos na festa que comemora a semana farroupilha, a qual já virou tradição em 
nosso Município. Em seguida disse que temos que analisar bem em que pais estamos 
vivendo é incabível algumas coisas que acontecem não precisaríamos fazer Moção de 
Apoio a não liberação de droga e a não liberação do aborto deixa sua indignação, que 
Deus possa agir de uma forma grandiosa na mente dos nossos representantes para que 
isso não evolua nunca. Finalizou desejando um boa noite a todos uma excelente 
semana. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Douglas Brasileiro Silva, 
cumprimentou a todos, em seguida falou que na última sexta feira fez dez anos que 
se machucou e nesses dez anos descobriu como existem pessoas maldosas e que se 
acha ser melhor do que o próximo sendo que somos todos iguais. Existem momentos 
difíceis que passamos em nossas vidas, as vezes devemos parar e refletir tudo que 
erramos e que acertamos, vendo as tragédias que estão acontecendo em Sonora, as 
barbaridades que o ser humano vem adotando, as pessoas têm que colocar de volta 
um sentimento de paz dentro de cada um de nós. Fez um convite para todos 
participarem do Celebra Sonora um evento gospel que será realizado no parque da 
cidade no dia vinte três. Falou do seu Requerimento para Executivo Municipal o qual foi 
respondido dentro o prazo, solicitando informações das notificações das empresas, 
porém veio uma notificação de maio, quando se faz um Requerimento é para cobrar 
melhorias, não somos contra o Prefeito eu sou contra o mau uso dinheiro público e a 
mal aplicação, se ouve dificuldade chama-se nós somos em onze Vereadores (ASO e 
mais sete Secretários (as) esse é o caminho para SE fazer melhorias, agradeceu o apoio 
da nossa Comunidade que tem visto nossa luta e que continuem cobrando e não deixam 
de acreditar que nosso Município possa ser melhor. Agradeceu a presença do seu Pai 
que sempre está presente acompanhado nossos trabalhos na câmara ao Geneci, a 
Sandra parabenizando-a pelo evento das crianças, finalizou desejando uma boa noite 
a todos. Em seguida fez uso da palavra a Vereadora Flavia Porto da Motta Vasconcelos, 
cumprimentou a todos os presente, em seguida disse que nós temos problemas muitos 
sério principalmente com a nova lei de licitação é muito burocrático, na sexta feira esteve 
no CEM, viu umas coisas desnecessárias que precisa ser arrumada com urgências, fez 
uma solicitação para Fatima, no mesmo momento ela foi lá e hoje começo arrumar. Na 
viagem para Brasí sa, formos muito bem recebidos pelo Nelsinho Trad, a Marcia 
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Assessora a qual a acompanhou, hoje somando o valor que o Senador Nelsinho já 
encaminhou para o nosso Município chega a três milhões duzentos cinquentas e sete 
mil q e quarenta e cincos reais e vinte e dois centavos, sendo que vai estar disponível 
até novembro e um milhão que será aplicado no Balneário, fomos também no gabinete 
do Beto Pereira ele fez o compromisso e está cumprindo. A Tereza Cristina é uma mãe 
para Sonora e pagou hoje quinhentos mil reais, através do projeto Caminho da Escola 
o governo federal irá disponibilizar vários ônibus escolares, o Beto se comprometeu em 
ajudar nosso Município com dois ônibus, o Vander com dois e o Nelsinho com um, o 
Vander é diferenciado ele vai destinar vinte milhões de reais para ser aplicado no 
COINTRA é um consorcio que atende quatorze municípios E o prefeito Enelto é o 
Presidente. E a respeito da Indicação vai sair a piscina para atender o Centro de 
Convivência, finalizou desejando a todos uma excelente semana. Em seguida usou a 
palavra o Vereador Joaquim Cassiano Teixeira, cumprimentou a todos, sobre oficio que 
foi lindo sobre a segurança no transito disse ser defensor estando sempre solicitando 
sinalização e parabéns para essa ideia. Sobre a Moção lida nessa casa hoje não é 
culpa do Presidente Lula, é o do Congresso Nacional e Federal. Parabenizou o 
programa do governo federal que vai volta a funciona. Em relação as obras que estão 
atrasadas, hoje para fazer uma obra no Município é muito trabalho para fazer uma 
licitação e quando deixa a obras inacabada tem que fazer uma nova licitação sendo 
novamente essa é a dificuldade do Prefeito. Finalizou desejando uma boa noite a todos. 
Em seguida usou a palavra a Vereadora Veraluce dos Santos Dantas Santos, iniciou 
sua fala agradecendo a Deus, em seguida cumprimentou a todos, disse vir falar da 
viagem a Brasília e cada vez que voltamos nós trazemos novidade e fomos no Luiz 
Ovando, fizemos vários pedidos. O Vander Loubet vai destinar para Sonora um milhão 
de reais e os ônibus, porque Sonora tem um representante que trabalha com 
responsabilidade, o gabinete da Tereza Cristina é nossa casa, já mandou muito para o 
Município e vai mandar mais. O ano que vem vai fazer uma cartilha para entregar para 
todos os moradores com tudo que eu fez e trouxe para o Município, nós estamos aqui 
para trabalhar para o povo. Disse que sexta feira vamos estar em São Gabriel do Oeste, 
o Dr Luiz Ovando, vai estar falando sobre medicina estende o convite a todos os 
colegas, finalizou desejando uma boa noite a toda população. Em seguida fez uso da 
palavra o Vereador Francisco Deuzimar Lima, cumprimentou a Mesa em nome do 
Presidente Jansen e os demais que se fazem presentes, parabenizou a Professora 
Sandra e os alunos pelas perguntas bem formuladas, parabenizar os Vereadores (as) 
que foram a Brasília, muitas das vezes somos criticados por irmos em seminários e 
congressos buscar conhecimento para agregar conhecimentos e viabilizar emendas 
parlamentares, disse que o Município tem como receita própria o IPTU, INSS e se não 
tiver recurso Estadual e Federal o Município não anda é muito importante as nossas 
idas em busca de recursos. Agradeceu o Vereador Arnaldo líder do Prefeito, onde 
encaminhou um oficio ao Prefeito solicitando ajuda com som e tendas para festa da 
Padroeira, finalizou desejando uma semana excepcional a todos. Em seguida fez uso 
da palavra o Vereador Jose Fabio dos Santos, após cumprimentar a todos agradeceu 
em nome da Sandra a esposa do Vereador Alex, e a Professora Jaqueline, pela iniciativa 
do exercício de cidadania, parabéns a vocês Professores e os alunos. Disse que Esteve 
entregado material esportivo no Projeto Esperança um projeto que nos auxilia nós pais 
e mães atendendo as crianças. Referente as obras em atrasado de nosso Município, o 
recurso tem que ser muito bem aplicado e o que nos atribui é fiscalizar, o Vereador Líder 
do Prefeito colocou aqui que na semana que vem vai volta a obra que paga agora, vai 
aguardar a semana que vem para dar continuidade nessas obras e em outras. No 
começo do nosso mandato já se falava na nova lei de licitação e foi prorrogada e até 
agora o Executivo - se atentou a isso ,e a  nossa função e fiscalizar, se fosse o ,Â 



Executivo faria capacitação cada vez mais, e nós Vereadores estamos aqui para 
defender a população, finalizou desejando uma excelente semana a todos. Em suas 
considerações o Senhor Presidente Vereador Jansen Peixoto Babosa, falou sobre a 
corrida da Independência, parabenizou ao Junior, Adenilson. ao Executivo na pessoa 
d Prefeito Enelto, a Secretaria de Educação, ao Diretor de Esporte Professor Marcos e 
todos que contribuíram para o evento acontecer. Deixou registrado o Evento Celebra 
Sonora que vai ser realizado no dia vinte três de setembro no Parque da Cidade, 
convidou todos os munícipes a participarem do evento, agradeceu a todos os 
Vereadores (as) que estão buscando emendas trazendo recursos ao nosso Município, 
bem como pelas Indicações apresentadas, sabendo que tudo é em prol de nosso 
Município. E nada mais havendo a tratar encerrou a presente Sessão, e Eu Vereador 
Laudir Abreu da Rosa 1° Secretário, lavrei a presente Ata que após lida, discutida e se 
aprovada, vai assinada por pim e pelo Presidente. 
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